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Выборы такого уровня впервые проходят в течение трех дней. С 
одной стороны, это создает дополнительные сложности для избира-
тельных комиссий и всех, кто имеет отношение к организации процес-
са. С другой – это дает более широкие возможности проголосовать 
нам, избирателям. Например, тем, у кого рабочая смена длится сутки, 
или тем, кто запланировал поездку на выходные. 

Избирательные участки откроются в пятницу, 17 сентября. В 
дни голосования они будут работать с 8.00 до 20.00. Для участия в 
голосовании необходимо предъявить паспорт или заменяющий его 
документ. 

Как отмечают в избирательной комиссии Ивановской обла-
сти, была проведена большая работа, чтобы обеспечить все меры 
противоэпидемической безопасности на участках – ведь пандемия 
коронавируса пока не завершилась. Предусмотрена возможность 
голосовать на дому в течение всех трех дней, в том числе для тех, 
кто находится на карантине. Роспотребнадзор разработал реко-
мендации для обеспечения безопасности и избирателей, и членов 
участковых комиссий. 

Так что дело, как говорится, за малым – прийти на избирательный 
участок и сделать свой выбор. И не вестись на рассуждения о том, что, 
мол, всё уже решено без нас, и один голос ни на что не повлияет. В эти 
выходные, по большому счету, мы будем выбирать будущее всей нашей 
страны на ближайшие пять лет. И именно от нас зависит, кто будет при-
нимать важные законы, и на чьи интересы они будут ориентироваться. 

ВЫБОР ОБЩЕГО 
БУДУЩЕГО

17-19 сентября пройдут выборы депутатов Государственной думы. Вряд ли надо объяснять,  
что эти выборы важны для каждого из нас. Решения, принимаемые Государственной думой, 

непосредственно влияют на нашу жизнь. Достаточно вспомнить введение платы за капремонт, 
пенсионную или мусорную реформы, гаражную и дачную амнистии, индексацию пенсий,  

новые социальные выплаты и т.д. Поэтому далеко не всё равно, кто именно будет представлять 
интересы жителей города и области в нижней палате Федерального Собрания

Выборы депутатов в Государственную думу в 2021 году  
впервые проходят в течение трех дней:  

17, 18 и 19 сентября.

В Иванове эти три дня будут работать  
216 стационарных избирательных участков  
и два временных избирательных участка.

Иваново относится к двум избирательным округам.  
Октябрьский и Фрунзенский районы относятся  

к избирательному округу №91 (Ивановский),  
Ленинский и Советский районы –  

к избирательному округу №92 (Кинешемский).

Выборы в Госдуму проходят по смешанной системе.  
Каждый избиратель получит два бюллетеня. Один для голосования 
за депутатов-одномандатников, выдвигающихся от избирательного 
округа, второй – для голосования за одну из политических партий, 

принимающих участие в выборах.

В избирательном округе №91 (Ивановский) зарегистрировано  
11 кандидатов в депутаты, все – от политических партий.

В избирательном округе №92 (Кинешемский) зарегистрировано  
10 кандидатов в депутаты, 9 от политический партий,  

один самовыдвиженец. 

В бюллетене для голосования за политические партии будет  
15 партий.

  выборы-2021 в цифрах и фактах

Почему без машины?
Расстояния в Иванове детские, осо-

бенно по столичным меркам. В любую 
точку города можно добраться пешком 
максимум за час, а если на велосипеде 
или на электросамокате, то и вовсе минут 
за 15. Но люди предпочитают машины. 

Не думаю, что дело в человеческой 
лени. Изменился ритм жизни. Для ко-
го-то автомобиль - вынужденная мера: 
что говорить, он значительно экономит 
время.  Согласитесь, если в течение часа 
необходимо оказаться в четырех местах в 
разных частях города, гулять не будешь. 
Вот и получается, что человек из офи-
сного кресла пересаживается в кресло 
автомобиля. С одной стороны удобно, с 
другой – не полезно. Это про сидячий 
образ жизни и его последствия.

Но есть и другая сторона медали. 
Сокращаем ли мы тем самым время на 
дорогу - еще вопрос. А если час пик? 
Или пробка по причине ДТП? Тогда, 
особенно в хорошую погоду, искренне 
завидуешь пешеходам, которые преодо-
левают расстояния значительно быстрее.  
И, согласитесь, часто дело не в суровой 
необходимости - мы пользуемся автомо-
билем по инерции, из-за лени, а значит, 
потребление благ цивилизации можно 
иногда и сократить. 

К чему это я? У нас есть прекрас-
ная возможность провести один день 
по-другому: ярко, спортивно, мобильно. 
Мотивационный повод очевиден:  22 
сентября отмечается всемирный День 
без автомобиля. Это международная 
символическая акция, которая призвана 
напомнить обществу о вреде чрезмер-
ной автомобилизации для природы и 
человека, а также показать возможные 
альтернативы этому транспортному 
средству.

Интересно, что самой первой страной, 
которая провела День без автомобиля, 
стала Швейцария. Именно там, в 1973 
году правительство страны в связи с то-
пливным кризисом призвало жителей на 
четыре дня отказаться от использования 
личного транспорта. Россия подключи-
лась к мировому движению с 2005 года. 
Последние несколько лет Иваново также 
является активным участником эко-ме-
роприятий. В этом году дата выпадает на 
среду. И знаете что? Давайте попробуем! 
Всего на один день! Город без автомоби-
лей – это же фантастика!

Кстати, интересный факт. Всего 20 лет 
назад, перед распадом Советского Союза 
его легковой автопарк насчитывал около 
17 млн единиц. Таким образом, на тысячу 
жителей тогда приходилось всего 59 ма-
шин. Данные по количеству автомобилей 
и обеспеченности ими в советских ре-
спубликах приводят эксперты агентства 
«АВТОСТАТ». Да что там цифры! Многие и 
так помнят – всего несколько десятиле-
тий назад автомобиль, проезжающий по 
улицам частного сектора, был редкостью, 
а для дворовых мальчишек – празд-
ником. Если верить той же статистике, 
сегодня  Россия – 373 автомобиля на 
тысячу человек: в шесть раз больше. И, 
судя по всему, цифра будет расти. А по-
тому давайте пользоваться им только по 
необходимости, а если ее нет – прибегать 
к альтернативным вариантам.

Светлана Иванова
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Уличное освещение – 
во все уголки города

Дорогие читатели! Одним из главных 
показателей комфорта и безопасности го-
родской среды, конечно, является освещение 
городских улиц и тротуаров в темное время 
суток. Сеть уличного освещения нашего 
города сформировалась достаточно давно и 
сейчас насчитывает более тысячи объектов. 
Освещение есть на 75% уличной дорожной 
сети если считать по протяженности.

Несколько лет назад в Иванове была 
заменена сеть освещения автомобильных 
дорог, благодаря чему передвигаться на ав-
томобильном транспорте стало комфортнее, 
а переходить улицы – безопаснее.

Поэтапно мы продолжаем работу по 
включению в городскую сеть уличного 
освещения новых объектов – ежегодно на 
это направляется не менее 15 млн рублей. В 
этом году нам удалось войти в программу 
регионального дорожного фонда и уже к на-
стоящему моменту оборудовать наружным 
освещением еще 25 улиц. Восстанавливаем 
освещение и при ремонте дорог в рамках на-
цпроекта «Безопасные качественные дороги».

В ближайшее время еще более чем на 
450-ти улицах Иванова появится наружное 
освещение. Это огромная цифра в масштабах 
нашего города – почти пятая часть всей его 
уличной дорожной.

При достаточно долгой зиме проблема 
отсутствия искусственного освещения явля-
ется крайне актуальной для всех горожан. И 
на этой неделе на форуме местного самоу-
правления по инициативе сенатора Виктора 
Смирнова решение было найдено: 150 млн 
по поручению Станислава Воскресенского 
возьмет на себя регион, а 80 млн рублей 
направим из городского бюджета. По под-
счетам, при реализации этого проекта город 
достигнет показателя в 95% по освещен-
ности. Без поддержки к такому результату 
город шел бы 5-7 лет.

Районы программой будут охвачены все 
без исключения. В основном это будут улицы 
частного сектора, где освещения не суще-
ствовало ранее, а также участки улицы, где в 
90е оборудование было разукомплектовано.

Сейчас формируем лоты, перечни улиц 
будут публиковаться поэтапно по мере про-
хождения конкурсных процедур.

  слово мэра

Пишите на почту редакции  
rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  Ивановский акцент

Работа МФЦ в дни голосования
Отделы приема и выдачи документов МФЦ в Иванове в 
период голосования будут работать по следующему графику:
17 сентября - с 09.00 до 13.00 (по техническим причинам);
18 сентября - с 09.00 до 17.00;
19 сентября в отделе «Центральный» (ул. Советская, д. 
25) с 08.00 до 20.00 будет осуществляться выдача готовых 
паспортов гражданина РФ по обращениям, поданным ранее в 
любом из отделов МФЦ в городе Иванове.
Уточнить возможность получения паспорта гражданина РФ 
для участия в голосовании можно по телефону 32-42-29.

В воскресенье  
«Праздник урожая»
На осенней ярмарке, посвященной завершению сезона сбора 
урожая, которая пройдет 19 сентября, жители города и области 
смогут приобрести картофель, морковь, свеклу, капусту и 
другую продукцию от местных производителей.
Овощную продукцию на ярмарке представят крупные 
производители и фермерские хозяйства.
Кроме сезонных овощей можно будет приобрести сыры, масло, 
творог и другую молочную продукцию, мясо, колбасы, мясные 
деликатесы, мед, фруктовые чипсы и пряники от предприятий 
пищевой промышленности и фермерских хозяйств 
Ивановской области.
Местом проведения станет площадка ТРК «Ясень»  
(пр. Строителей, д. 25). Время работы ярмарки с 10.00 до 18.00.

– 13-я Линия
– 18-я Линия
– 1-й Авдотьинский пер.
– 3-й Авдотьинский пер.
– 4-й Авдотьинский пер.
– 5-й Авдотьинский пер.
– 6-й Авдотьинский пер.
– 9-й Авдотьинский пер.
– Арсения
– Аэродромная
– Бассейная
– 7-я Березниковуская
– Буньковская
– 1-й Буньковский пер.
– 2-й Буньковский пер.
– Варгинский пер.
– Дорога от улицы 
Маршала Василевского 
до дома 113 А по 
проспекту Текстильщиков

– 1-я Вишневая
– 6-я Вишневая
– 3-я Вишневая
– 4-я Вишневая
– 5-я Вишневая
– 2-я Водопроводная
– Уводьстроевская
– 2-я Уводьстроевская
– Прибрежная
– Водопроводный пер.
– 3-я Волгоградская
– Володарского
– Гончарова
– 2-я Грачевская
– 3-я Грачевская
– 2-я Середская
– 3-я Середская
– 4-я Середская
– 5-я Середская
– 6-я Середская
– 7-я Середская
– 9-я Середская
– Гудковый пер.,  

– Фонарный пер.
– Кондукторный пер.
– Дубравная
– Ермолинская, 
– Валдайские пер.
– Задняя Бассейная
– 1-я Западная
– 2-я Западная
– Изобретателей
– Интернациональная
– Калинцева
– Камская
– Киевская
– Киселевых
– 2-я Ключевая
– Колесникова
– Кольчугинский пер.
– 2-я Коляновская
– дорога вдоль 
МБДОУ №45 
(ул. Комсомольская, 45)

– Короткова
– Малая Кохомская
– пр. Крушлый, 
– пр. Вишневый,
– 7-я Вишневая
– Крылова
– 5-я Крылова
– 2-я Кубанская
– 3-я Кубанская
– 4-я Кубанская
– 7-я Кубанская
– по ул. 
Профессиональная от 
дома 35  до дома 102 по 
улице Кудряшова

– Пешеходная дорожка 
от дома 23 по улице 
Куликова до школы №2

– 5-я Лагерная
– Лагерный пер.
– Ладожская
– 1-й Литейные пер., 

– 2-й Литейные пер., 
– 3-й Литейные пер., 
– 4-й Литейные пер., 
– 5-й Литейные пер., 
– 6-й Литейные пер., 
– Заводская
– Люлина
– Мархлевского пер.
– Межквартальная дорога 
от улицы Маршала 
Жаворонкова до МБДОУ 
№67

– Международная
– Межквартальная дорога 
– от ул. Лежневская до 
МБДОУ№ 162 

– 7-я Минеевская
– 9-я Минеевская
– Молодежная
– Молодых Рабочих
– 2-я Напорная
– Нефедова
– 1-я Новаторская
– 2-я Новаторская
– 3-я Новаторская
– 4-я Новаторская
– Пестяковская
– 4-я Полевая
– Полярников пер.
– Потемкина
– 2-й Проезд
– 3-й Проезд
– 4-й Проезд
– 5-й Проезд
– 6-й Проезд
– 9-й Проезд
– 11-й Проезд
– 12-й Проезд
– Межквартальная дорога 
от ул. Пролетарской до 
МБДОУ №10

– Пучежская
– Репина

– Рябиновая,
– Сиреневая
– Цветочная
– Новоавдотьинская
– Рядовая
– 2-я Санаторная
– 7-я Санаторная
– 1-я Сахалинская, 
– 2-я Сахалинская, 
– 3-я Сахалинская, 
– 4-я Сахалинская, 
– 5-я Сахалинская, 
– 6-я Сахалинская, 
– 7-я Сахалинская, 
– Сортировочная
– Свердлова
– Свободы пер.
– 4-й Северный пер.
– 6-й Северный пер.
– Смольная
– Собинова
– Соликамская,  
– Волховская,
– Тихвинская,
– 2-й Тихвинский пер,
– Сормовская
– 2-я Сосневская
– Стрелковая
– Строкинская
– 3-я Сусанина
– Текстильный пер.
– Тихая, Тихий пер.
– ул. Ударная
– ул. Печатная
– ул. Набойная
– ул. Тезинская
– 2-я Холмистая
– Холмистый пер.
– 2-я Чапаева
– Межквартальная дорога 
от улицы Шошина до 
МБДОУ №59

– Шубиных

Еще 300 объектов уличного освещения в настоящее время 
проектируются, и так же будут сданы до конца года

До конца года за счет  
городского бюджета  
(80 млн рублей) 
освещение появится на улицах:

Меняется схема  
дорожного движения 
Управление благоустройства информирует, что с 
20 сентября планируется изменение организации 
дорожного движения на следующих улицах 
областного центра:
– на пересечении проспекта Строителей с улицами 
Огнеборцев и Шубиных в обоих направлениях будут 
установлены дорожные знаки 5.15.1 «Направление 
движения по полосам» и 5.15.2 «Направление 
движения по полосе» (на растяжке); крайняя правая 
полоса-движение прямо и направо, средняя полоса 

– движение только прямо, крайняя левая полоса – 
движение только налево);

– на пересечении проспекта Строителей с улицей 
Куконковых будут установлены дорожные знаки 
5.15.1 «Направление движения по полосам» и 
5.15.2 «Направление движения по полосе» (на 
растяжке) ходом от проспекта Строителей. Крайняя 
правая полоса – движение только направо, 
средняя и крайняя левая полосы – движение 
только налево;
– на пересечение улиц Кузнецова и Рабфаковской 
будут установлены дорожные знаки 5.15.1 
«Направление движения по полосам» ходом от 
улицы Ленинградской. Крайняя правая полоса – 
движение только направо, левая полоса – движение 
прямо и налево;

– на пересечение улиц Кузнецова и Мархлевского 
будут установлены дорожные знаки 5.15.1 
«Направление движения по полосам» ходом от улицы 
Жарова. Крайняя правая полоса – движение прямо и 
направо, левая полоса – движение только налево.
Улица Суворова:

– в районе пересечения с улицей Карьерной (ходом 
от улицы Черниковых) будут установлены дорожные 
знаки 5.15.1 «Направление движения по полосам» 
и 5.15.2 «Направление движения по полосе» (на 
растяжке в случае технической возможности); 
крайняя правая полоса – движение прямо и направо, 
средняя полоса – движение только прямо, крайняя 
левая полоса – движение только налево.
– пересечение с улицей Черниковых (ходом от улицы 
Карьерной) будут установлены дорожные знаки 
5.15.1 «Направление движения по полосам» и 5.15.2 
«Направление движения по полосе» (на растяжке в 
случае технической возможности); крайняя правая 
и средняя полосы – движение только прямо, левая 
полоса – движение только налево.

– в районе пересечения с улицей Карьерной (ходом 
от улицы Свободной) будут установлены дорожные 
знаки 5.15.1 «Направление движения по полосам» 
и 5.15.2 «Направление движения по полосе» (на 
растяжке в случае технической возможности); 
крайняя правая полоса – движение прямо и направо, 
средняя полоса – движение только прямо, крайняя 
левая полоса – движение только налево.
– в районе пересечения с улицей Свободной (ходом 
от улицы Карьерной) будут установлены дорожные 
знаки 5.15.1 «Направление движения по полосам» 
и 5.15.2 «Направление движения по полосе» (на 
растяжке в случае технической возможности); 
крайняя правая полоса – движение прямо и направо, 
средняя полоса – движение только прямо, крайняя 
левая полоса – движение только налево.
– в районе дома № 80-А по улице Суворова (ходом 
от улицы Свободной) будут установлены дорожные 
знаки 5.15.1 «Направление движения по полосам» 
и 5.15.2 «Направление движения по полосе» (на 
растяжке в случае технической возможности); 
крайняя правая полоса – движение прямо и направо, 
средняя полоса – движение только прямо, крайняя 
левая полоса – движение только налево.
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55 лет работы 
во благо спасения людей

В этом году исполнилось 55 лет со дня создания Ивановской 
пожарно-спасательной академии ГПС МЧС России. По историче-
ским меркам это небольшой срок, но сколько всего удалось сделать. 
Учебное заведение преобразовалось из пожарно-технического учи-
лища Министерства охраны общественного порядка СССР в одно из 
лучших высших учебных заведений по подготовке специалистов в 
сфере обеспечения пожарной безопасности.

Гордостью вуза являются выпускники, которые сегодня служат 
в различных подразделениях пожарной охраны и других ведомствах 
и организациях МЧС России во благо безопасности и спокойствия 
людей. Это настоящие профессионалы – смелые и принципиальные, 
которые достойно несут свой долг по спасению людей в чрезвычай-
ных ситуациях. 

Это во многом заслуга профессорско-преподавательского со-
става, командиров и начальников, сотрудников и работников акаде-
мии. Они дают курсантам, студентам и кадетам профессиональные 
знания, воспитывают такие качества как верность долгу, любовь к 
Родине, готовность пожертвовать всем ради спасения жизни людей. 

Стоит отметить преемственность поколений, что является 
стержнем учебного заведения. Во многом благодаря жизненному 
опыту, мудрости и активной позиции ветеранов сохраняются лучшие 
традиции при воспитании нового поколения ивановских пожарных.  

Ивановцы уважают и ценят сотрудников и ветеранов акаде-
мии. Жители 3-го избирательного округа нашего города доверили 
представлять свои интересы в городской думе ветерану академии – 
Борису Анатольевичу Шаляпину. Он ответственно относится к своей 
депутатской работе и старается сделать всё возможное для развития 
города. Во многом благодаря этому коллеги избрали его председате-
лем комитета по городскому хозяйству. 

Ивановская пожарно-спасательная академия ГПС МЧС России 
является не только кузницей кадров, но и научно-исследователь-
ским центром. Здесь педагоги вместе со своими учениками раз-
рабатывают новые методики, техники и средства пожаротушения, 
которые в последствии успешно применяются на практике.

Иванововцы высоко ценят вклад большого и дружного коллек-
тива академии в проведение общегородских мероприятий и работу 
по военно-патриотическому воспитанию молодежи. Блестящие 
выступления ансамбля барабанщиц и духового оркестра вуза явля-
ются украшением любого мероприятия. 

Руководство Ивановской пожарно-спасательной академией ГПС 
МЧС России большое внимание уделяет благоустройству города и 
увековечиванию памяти выдающихся выпускников вуза. Благода-
ря усилиям преподавателей, ветеранов пожарной охраны и лично 
начальника академии – Почетного гражданина города Иванова, 
генерал-лейтенанта внутренней службы Игоря Александровича Ма-
лого – появились такие достопримечательности как Музей пожарной 
техники и Аллея славы спасателей. В честь юбилея на Аллее славы 
спасателей установлен памятник «Связь времен и поколений». 

От имени депутатов Ивановской городской Думы и от себя 
лично поздравляю руководство, ветеранов, выпускников, курсан-
тов, студентов и кадетов академии с этой знаменательной датой! 
Желаю всему коллективу крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
неиссякаемой энергии для продолжения успешной деятельности на 
благо Отечества!

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

  коронавирус

Умирают и молодые
За летние месяцы коронавирусная заболеваемость в Ивановской области выросла в 2,5 раза. 
Начиная с середины августа ситуация стабилизировалась. Тем не менее медики готовятся к 
негативному сценарию. 
На этой неделе стало известно, что под ковид перепрофилируют два корпуса ивановской городской 
больницы №4. Это позволит в ближайшее время дополнительно развернуть 256 специализированных 
коек. На данный момент происходит выписка пациентов хирургического, офтальмологического, 
оториноларингологического, эндокринологического и гастроэнтерологического отделений, 
завершивших свое лечение. Пациенты учреждения, которым требуется круглосуточное медицинское 
наблюдение, будут переведены в областную клиническую больницу и ГКБ №7. Новые пациенты по 
перечисленным профилям смогут получить помощь в ГКБ № 7.
Сейчас ивановские врачи регистрируют больше 110 новых случаев заражения ежедневно. Только 
за две недели сентября в области заболели больше 1,5 тысяч человек. На стационарном лечении 
находятся около тысячи человек, больше половины из них нуждаются в кислородной поддержке, 37 
подключены к аппаратам ИВЛ.
К сожалению, в сентябре не было ни одного дня, чтобы областной оперативный штаб не 
сообщал у смерти пациентов от коронавируса. Только за две недели сентября58 скончавшихся. 
Всего же за время пандемии, по официальным данным, в Ивановской области от коронавируса 
скончались 1537 человек – смертность близка к 3,3% от числа заболевших. Отметим, что 
смертность при гриппе в России составляет обычно 0,1%.
Медики обращают внимание, что тяжелое течение болезни все чаще наблюдается у 
относительно молодых пациентов. На этой неделе стало известно о смерти от коронавируса 
ивановца в возрасте 35 лет. 
Единственным эффективным средством защиты остается вакцинация. На сегодняшний день привиты 
почти 30% жителей Ивановской области. Еще примерно 4% ивановцев получили пока только первый 
компонент прививки. 
В первый раз на прививку ежедневно приходят около 500 человек. Растет и число желающих 
сделать ревакцинацию. Повторно прививку медики рекомендуют сейчас делать спустя полгода после 
пройденного курса иммунизации.
Актуальными способами защиты от коронавируса остаются также социальная дистанция, ношение 
средств индивидуальной защиты. При контакте с заболевшим – необходимо уйти на самоизоляцию 
(пример чего сейчас как раз демонстрирует президент Владимир Путин).

С карты на карту
По данным Центрального банка, ивановцы все реже пользуются наличными деньгами, предпочитая 
онлайн-расчеты. Так, за первые шесть месяцев текущего года жители региона провели 144 млн 
безналичных операций на сумму, превышающую 251 млрд руб. Это на треть больше показателей 2020-го.
Если разделить эту сумму на количество жителей Ивановской области, получится, что каждый совершил 
безналичные операции на сумму в четверть миллиона рублей – по 42 тысячи рублей в месяц. 
Основная часть безнала приходится на переводы с карты на карту. Так, за шесть месяцев жители области 
перевели друг другу более 109 млрд руб. 
Общая сумма безналичных покупок превысила 77 млрд руб., а средний чек по ним составил 712 рублей. 

  Ивановский акцент

Торгуем и покупаем за рубежом
Ивановские предприятия с января по июль продали за рубеж товаров больше чем на 11 миллиардов 
рублей. Рост по сравнению с аналогичным периодом прошлого года составил 63,2%. 
Ивановская область экспортирует больше всего в страны таможенного союза: Беларусь и Казахстан. 
Следом за ними – европейские покупатели: Нидерланды, Германия, Польша. По данным федеральной 
таможенной службы, основную статью экспорта (половину от общей суммы) из Ивановской области 
составляют продукты органической химии, хлопок и продукция из него, а также механическое 
оборудование и техника, компьютеры. 
Импорт в Ивановскую область превышает экспорт почти в три раза. И здесь на первом месте 
традиционно находится Узбекистан, поставляющий хлопок и пряжу для текстильных предприятий. За 
ним по стоимости ввозимых товаров идут Китай, Белоруссия, Турция.
В целом объем внешней торговли предприятий Ивановской области в январе-июле 2021 года 
составил 582,43 млн долларов США.   
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Горячая линия 
по вопросам начала 
отопительного сезона:  93-75-51.
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Производство на новом современном оборудовании, НИЗКИЕ ЦЕНЫ

текст: Екатерина Сергеева

В этом же году погода ивановцев не 
балует, поэтому на объекты социальной 
сферы тепло начали подавать 9 сентя-
бря, а в многоквартирные дома – 13 
сентября.

Судя по прогнозу погоды, отопление 
включили вовремя: похоже, бабье лето в 
этом году нам не светит, а значит, и опасе-
ния, что будем сидеть в жару с горячими 
батареями, а потом переплачивать за 
ненужные гигакалории, беспочвенны.  

По данным администрации города, к 
вечеру 16 сентября отопление было под-
ключено во всех школах, детских садах и 
других муниципальных объектах соци-
альной сферы. Потеплели батареи и более 
чем в 87% жилых домов. 

Напомним, что в этом году за старт 
отопительного сезона отвечает Единая 
теплоснабжающая организация – филиал 
ПАО «Т Плюс», а взаимодействие с потре-
бителями организует Ивановский филиал 
АО «ЭнергосбыТ Плюс».

По опыту предыдущих отопительных 
сезонов, больше всего проблем обычно 
возникало там, где отоплением жите-
лей обеспечивают не ТЭЦ, а небольшие 
ведомственные котельные: порой не все 
владельцы этих котельных ответственно 
подходили к подготовке к осенне-зимне-
му сезону. Однако в этом году, заверили 
в мэрии, объектов, которые можно было 
бы назвать проблемными, нет. К концу 
этой недели тепло должно прийти во все 
квартиры города. 

Нет в мэрии информации и о ка-
ких-либо проблемах, связанных с затя-
гиванием срока капитального ремонта 
инженерных сетей многоквартирных 
домов. Будем надеяться, что ситуация 
осени 2019 года, когда ряд домов оставал-
ся без отопления чуть ли не до ноября, не 
повторится. 

Как сообщает Владимирский филиал 
«Т Плюс», генерирующее оборудование 
ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3, магистральные сети 
теплоснабжения работают в штатном ре-
жиме в соответствии с тепловой нагруз-
кой. Насосные станции будут включены 
в работу исходя из режимных харак-
теристик системы централизованного 
теплоснабжения.

Также стоит отметить, что серьезную 
роль в качестве отопления в квартирах 
играют управляющие компании и ТСЖ –  
именно они отвечают за подготовку к 
зиме отопительной системы дома. А 
после нормализации температурно-ги-
дравлического режима за дальнейшее 
распределение тепла в многоквартирных 
домах и поддержание температурного 
режима внутри жилых помещений тоже 
отвечают УК и ТСЖ.

Пока же идет отладка режима, 
энергетики организовали телефонную 
горячую линию по вопросам, связанным 
с началом общегородского отопительно-
го сезона: 93-75-51. Звонки принимают-
ся ежедневно до 17 сентября с 08.00 до 
21.00 

«Новые ОЭЗ и ТОРы должны стать 
основой для создания дополнительных 
точек экономического роста, приносить 
новые налоги регионам, давать новую 
высокооплачиваемую работу тем, кто 
живет в этих территориях», – отметил 
Юрий Трутнев.

«Мы в Ивановской области боремся за 
каждое рабочее место. Создание особой 
экономической зоны – это инструмент 
для привлечения инвестиций, пополне-
ния бюджета и, конечно, создания новых 
рабочих мест. Уверен, что добьемся этой 
главной цели в самых разных отраслях 
экономики, естественно, включая веду-
щую отрасль региона – легкую промыш-
ленность», – отметил губернатор Станис-
лав Воскресенский.

В Ивановской области новая ОЭЗ поя-
вится на площадках в Иванове и Родниках. 
Управлять ОЭЗ планирует управляющая 
компания частного индустриального 

парка «Родники», имеющая опыт созда-
ния промышленной инфраструктуры и 
работы с отечественными и иностран-
ными инвесторами. В рамках ОЭЗ на 
начальном этапе заявлено пять проектов 
с общим объемом инвестиций 8,3 млрд 
рублей. Реализация проектов позво-
лит создать 3,2 тыс. рабочих мест. Цель 
ОЭЗ – содействие развитию экономики 
региона, создание новых рабочих мест, 
формирование наиболее благоприятных 
условий для реализации инвестпроектов 
в текстильной и других отраслях.

Заместитель Министра экономи-
ческого развития РФ Сергей Галкин на 
заседании рабочей группы отметил, что 
инициатива по созданию особой эконо-
мической зоны промышленно-производ-
ственного типа в Ивановской области 
соответствует уточненным критериям 
создания ОЭЗ, инвестпроекты – на высо-
кой стадии проработки 

ДОСРОЧНОЕ 
ПОТЕПЛЕНИЕ

В этом году рекордно холодный сентябрь – 
и рекордно рано городские власти решили начать отопительный 

сезон. Напомним, обычно батареи в детских садах, школах 
и квартирах начинали прогреваться после 20 сентября, 

а то и после 1 октября, если осень была особенно теплой

ОЭЗ в Иванове и Родниках
Проект создания особой экономической зоны промышленно-
производственного типа в Ивановской области одобрен на заседании 
межведомственной рабочей группы, прошедшем под руководством 
заместителя Председателя Правительства РФ – полномочного 
представителя Президента РФ в ДФО Юрия Трутнева.

В основном это игровые комплексы, песочницы, спортивное оборудование, а 
также отдельно качели, горки, качалки-балансиры и карусели. Напомним, по новым 
требованиям изношенными считаются элементы площадки старше 10 лет, замене 
подлежат и качели с жестким подвесом. «В первую очередь исключаем небезопас-
ные элементы, поэтому если есть возможность заменить 1-2 элемента детской пло-
щадки и при этом сохранить имеющийся комплекс оборудования – так и делаем», –  
отметил глава города.

Прямо сейчас подрядчики работают в 23 дворах. Владимир Шарыпов добавил, 
что состав и размер детской площадки в каждом случае определяются совместно 
с депутатом Ивановской городской думы, именно он собирает пожелания жителей 
и может внести детскую площадку в приоритетные работы по району города на 
следующий год 

Новое 
оборудование  

во дворах
Как рассказал мэр областного 

центра Владимир Шарыпов 
в своем инстаграм-аккаунте, 

уже этой осенью новое 
оборудование установят  
в ста ивановских дворах 
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– Идея родилась на диалоговой площадке Обще-
российского народного фронта, а инициаторами стали 
заведующие детских садов, воспитатели и родители, –  
поделилась глава регионального исполкома ОНФ 
Ольга Федосеева. – Лидеры штаба общественной 
поддержки и обратились к губернатору Ивановской 
области Станиславу Сергеевичу Воскресенскому с 
просьбой воплотить идею в жизнь. И сейчас мы уже 
завершили первый этап, до первого ноября будет 
завершен второй. 

В детском садике № 192 на улице Панина работы 
уже выполнены. Во время прогулки воспитатели могут 
организовать для малышей веселые старты, а еще 
конкурс рисунка на асфальте. Директор учреждения 
Галина Комкова говорит, что таких масштабных работ в 
учреждении не проводили ни разу с момента построй-
ки, то есть с 1963 года: 

– И коллектив нашего учреждения, и родители бес-
конечно благодарны представителям власти и подряд-
чикам. Работы выполнены замечательно: качественно и 
быстро. В приемке участвовали коллектив детского сада, 
представители депутатского корпуса, и, конечно, родите-
ли. Ни у кого не возникло нареканий, – говорит руково-
дитель учреждения. 

Качество выполненных работ в других дошколь-
ных учреждениях оценили представители городско-
го управления образования и регионального штаба 

Общероссийского народного фронта. Они посетили 
детский сад № 132 на Сортировке. Как рассказала его 
руководитель Марина Школова, учреждение недав-
но отметило 60-летие со дня образования. И именно 
столько времени в садике не ремонтировалось асфаль-
товое покрытие. Сейчас дорожки полностью обновле-
ны. Рабочие также дополнительно произвели подсыпку 
щебнем контейнерной площадки.

Заместитель начальника управления образования 
Илья Аршинов сообщил, что при устройстве асфаль-
тового покрытия необходимо учитывать особенности 
нормативов, например, уклоны, чтобы вода, стекаю-
щая с кровли здания, уходила с обочины в землю, а не 
скапливалась в виде луж. Также поверхность асфальта 
должна быть ровной без трещин и других дефектов. 
В детском саду № 132 сейчас производится приемка 
выполненных работ.

Всего, по словам Ильи Аршинова, в областном цен-
тре до конца года будет заасфальтирована территория 
более 120 детских дошкольных учреждений. В настоящее 
время в рамках второго этапа программы по благоу-
стройству подготовлена конкурсная документация для 
оставшихся дошкольных учреждений.

Среди них детский сад № 87. Заведующая дошколь-
ным учреждением Евгения Мирошниченко рассказала, 
что учреждение посещают более 220 воспитанников. 
«Территория у нас большая, почти 1700 кв метров. И 

родители, и педагоги давно обращали внимание на 
неудовлетворительное состояние асфальтового покры-
тия, но средств у садика хватало только на подсыпку 
щебнем самых больших ям. Мы очень рады, что, нако-
нец, эта проблема у нас решится», – поделилась Евгения 
Мирошниченко. Она также добавила, что в 2021 году 
учреждение вошло в проект «Доступный спорт в детский 
сад», который рассчитан на создание благоприятных и 
безопасных условий для совершенствования физкуль-
турно-оздоровительной и спортивно-досуговой работы. 
Теперь на территории садика появилась спортивно-игро-
вая площадка, где для малышей установлены спортив-
ные тренажеры.

Сопредседатель регионального штаба ОНФ в 
Ивановской области Дмитрий Сафонов отметил, что 
массовый ремонт детских садиков на территории го-
рода Иванова и области можно только приветствовать. 
«Качество мы считаем достойным. Есть мелкие замеча-
ния, но они все будут устранены до момента приемки. 
Будем держать на контроле качество, и проверять его 
повторно через год», – добавил Дмитрий Сафонов.

«Я очень надеюсь, что в дальнейшем проект будет 
продолжен и на федеральном уровне. Ну а мы как обще-
ственная площадка возьмем под контроль выполнение 
работ. Для нас это важно: речь идет о безопасности 
детей», – подчеркнула глава регионального исполкома 
ОНФ Ольга Федосеева.

ДЕТСКИЙ 
РИСУНОК 

НА НОВОМ 
АСФАЛЬТЕ!

Таких масштабных работ по асфальтированию территорий детских садов в Иванове не проводили никогда.  
В прошлые годы удавалось лишь точечно менять покрытие. Сейчас же ремонтируют внутренние дорожки везде, 

где есть такая необходимость. В областном центре новый асфальт появится у 121 дошкольного учреждения.  
На сегодняшний день на территории 43 садиков работы по асфальтированию уже завершены.  

Все они были благоустроены в рамках первого этапа программы #Детское пространство
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Предприниматель Владимир Щебельский таким образом 
решил сказать «спасибо» тем, кто ежедневно борется за че-
ловеческую жизнь. «Идея мне пришла почти два года назад, я 
тогда переболел коронавирусом. Когда скорая меня привезла 
в 4-ю горбольницу, чтобы сделать КТ, я увидел бешеный ритм, 
в котором работали все медработники. От их нагрузки мне, 
если честно, стало жутко», – рассказал Владимир Щебель-
ский. Сказано – сделано. «Первое дерево я посвящаю Ларисе 
Филипповой, это врач ультразвуковой диагностики детской 
городской больницы. Второе – Дмитрию Герасимову, главвра-
чу госпиталя для ветеранов», – сообщил бывший пациент 
участникам зеленой акции.

Принял участие в акции и мэр Иванова Владимир Ша-
рыпов. Он рассказал, что на сайте администрации города 
будет создан отдельный раздел с информацией о том, кто 
подарил дерево городу, и кому оно посвящено. «С большим 
удовольствием поддержал инициативу общественников 
создать в Иванове такую аллею. Выделили место на новой 
набережной у Самойловского моста. Выбрали именно ябло-
ни, основываясь на анализе почвы, современных тенденциях 
в городском ландшафтном дизайне и концепции озеленения 
набережной», – рассказал мэр.

Всё по науке. Чтобы яблони чувствовали себя комфортно, 
провели анализ почвы, заменили грунт. Словом, всё сделали 
для того, чтобы деревья были большими. Высадка проходила 
под руководством профессионального садовника, который 
следил за последовательностью действий. Оказывается, 
посадить дерево – целая наука. Важно учитывать глубину и 
ширину лунки, состав почвы, местоположение, направление 
солнечных лучей. Как отметили в городском комитете по 
экологии, к этой работе привлекались и ландшафтные дизай-
неры. «Все выбранные породы деревьев хорошо будут себя 

– Мы шли к этому этапами три года, и у нас получилось, спасибо всем при-
частным! Вчера включили свет вдоль лыжной трассы, – сообщил мэр Влади-
мир Шарыпов в своем аккаунте в сети Инстаграм.

Как отметил мэр, получился кольцевой освещенный маршрут протяжен-
ностью два километра. «Зимой накатаем лыжню, – подчеркнул глава горо-

да. – Саму трассу предстоит еще разровнять, чтобы в мокрую погоду не скапливалась вода в 
низинах. Свет будет гореть всю ночь, многие бегают поздно вечером и очень рано утром».

Первыми оценили тропу представители бегового движения «Дай 5 – Иваново». По 
словам спортсмена Павла Фомина, теперь в вечернее время в парке можно будет совершать 
пробежки, а зимой ещё и кататься на лыжах: «Мы бегаем по пересеченной местности и факту 
освещения этой части трассы очень рады».

А еще здесь удобно проводить тренировки по скандинавской ходьбе. Напомним, рядом 
с «тропой здоровья» в парке обустроена спортивная зона с комплексом тренажеров для 
представителей старшего поколения и людей с ограниченными возможностями здоровья. 
Ветераны стали частыми посетителями парка и регулярно проводят занятия, в том числе по 
Северной ходьбе.

В свою очередь, Владимир Шарыпов выразил уверенность, что с наличием необходимой 
инфраструктуры заниматься физической активностью в парке смогут еще больше горожан 

На здоровье
На лыжной трассе в парке Харинка 

появилось освещение
Зимой – лыжный спорт, летом – бег и скандинавская ходьба. 

Вдоль лыжной трассы в парке Харинка зажглись огни,  
а потому все, кто ведет активный образ жизни,  

могут пройти вечером маршрут в два километра.  
Вдоль трассы установлено 50 светильников на 25 опорах. 

Аллея врачей – в Иванове
На набережной Уводи появилась аллея врачей. Десять молодых яблонь положили начало. 

С инициативой высадки саженцев в честь врачей вышли сами горожане 

Чтобы принять участие в создании Аллеи врачей – 
позвоните по телефону 21-21-20.  

Специалисты помогут выбрать и приобрести яблоню, 
включат имя медицинского работника в реестр.

чувствовать на данной почве и отлично выглядят в групповых 
высадках», – добавила руководитель городского комитета по 
экологии Елена Сотникова.

Яблоневое дерево посвятил ивановским врачам и Влади-
мир Шарыпов. Вместе с депутатом областной Думы Михаи-
лом Кизеевым они одними из первых поддержали акцию и в 
частном порядке высадили деревья.

И это, между прочим, только начало большой работы по 
озеленению и благоустройству. Как отметили в городской 
администрации, концепция озеленения набережной предпо-
лагает создание небольших рощ из таких пород деревьев как 
яблони, рябины, ивы, липы и клены. На первом этапе уже этой 
осенью на набережной высадят более ста лип и кленов. Они 
расположатся ближе к Соковскому мосту. В перспективе пла-
нируются ряды рябин, яблоневые группы и ряды шаровидных 
и плакучих ив. Со временем по мере высадки новых деревьев 
группы зеленых насаждений сомкнутся и создадут единый 
облик набережной 
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«Улица хоть и расположена в частном секторе, но трафик достаточно активный. 
В 2020 году отремонтировали улицу Окуловой от улицы Герасима Фейгина до 
Сквера десантников, а годом ранее – и саму улицу Каравайковой реконструирова-
ли от 10-го до 14-го Проезда с расширением дорожного полотна и строительством 
выделенной полосы для общественного транспорта», – напомнил Владимир Шары-
пов. Участок этого года до ремонта был не асфальтирован. А ведь до 2005 года по 
этой улице ходили трамваи. 

Сейчас работы выполняются в рамках национального проекта «Безопасные 
качественные дороги». Протяженность автомобильной дороги по улице Каравайко-
вой от улицы Окуловой до 10-го Проезда – чуть более пятисот метров. Уже частич-
но выполнен ремонт покрытия и ремонт тротуаров. Сейчас рабочие приступили к 
устройству съездов, а затем будут установлены знаки и нанесена горизонтальная 
разметка. Стоимость работ – почти семь миллионов рублей.

И это только часть работ по дорожному строительству в городе. Напомним, 
Владимир Шарыпов озвучил варианты транспортной разгрузки в районе Меланже-
вого комбината. В планах мэрии вывести улицу Жаворонкова на Окуловой, сое-
динив Харинку и Соснево, а кроме этого ул. 2-ю Лагерную соединить с Весенней 
улицей и улицей Мира. Большой отклик жителей получили перспективные проек-
ты развития улично-дорожной сети города – это и пробивка 2-й Лагерной улицы, и 
выход с улицы Окуловой к Загородному шоссе, и ремонт Дуниловского шоссе.

По словам руководителя городского управления благоустройства Сергея Бо-
бышева, в рамках реализации национального проекта «Безопасные качественные 
дороги» в 2021 году планируется выполнить ремонт 69 улиц частного сектора и 
внутриквартальных проездов общей протяженностью 29,2 км на сумму  
270 млн рублей. «На сегодняшний день работы ведутся на 48 объектах. Верхний 
слой асфальтобетона уложен на 25 объектах. На 10 объектах работы полностью 
завершены», – сообщил Сергей Бобышев 

В ПРОШЛОМ – 
ТРАМВАИ, 
СЕЙЧАС – 

ОЖИВЛЕННАЯ 
ТРАССА

Время идет, жизнь меняется и предъявляет новые 
требования, в том числе к развитию дорожной сети.  

Ремонт улицы Каравайковой на участке от улицы Окуловой 
до 10-го Проезда тому подтверждение

Валерий Тодоровский: 

«Мне кажется, это 
был замечательный 
фестиваль»
Это большая удача – увидеть новинки телесериалов еще до их выхода 
на большом экране. В Иванове завершился третий российский 
фестиваль «Пилот». В конкурсную программу вошли 13 российских 
премьер. Все – яркие, интересные, свежие. Отдать предпочтение  
кому-то одному просто невозможно

 Лучшим пилотом, по мнению ивановских зрителей, стала комедия «Стрим» Рустама 
Ильясова. Сериал рассказывает о подростке, который начал вести прямую трансляцию 
всего, что с ним происходит за день. Главную роль исполняет звезда сериала «Happy 
End» Денис Власенко. Отметим, молодой актер сыграл в еще одной конкурсной работе 
третьего «Пилота» – проекте «Мне плевать, кто вы». Приз создателям картины «Стрим» 
вручил президент киносмотра Валерий Тодоровский. «Мне кажется, это был замеча-
тельный фестиваль – веселый, живой, хулиганский, непредсказуемый. Люди общались, 
смотрели кино. Это очень здорово, очень ценно. Я уверен, что «Пилот» с каждым годом 
будет только набирать [обороты] вместе с этой замечательной индустрией российского 
производства сериалов», – отметил он.

Мнение профессионального жюри озвучил актер театра и кино, Народный артист 
РФ Юрий Стоянов. «Это решение было абсолютно единодушным, искренним и очень 
важным для нас», – подчеркнул он. «Лучшим пилотом» жюри выбрало сериал «Солдаут» 
Ивана Плечева – историю о молодом рэп-исполнителе, которому нужно в кратчайшие 
сроки записать альбом и собрать «солд-аут», чтобы получить свободу и независимость 
от музыкального лейбла. В ролях – Глеб Калюжный, Алексей Шевченков, Александра 
Дроздова, Алексей Розин и другие.

Юрий Стоянов также вручил диплом «За лучшие роли второго плана» актеру Ивану 
Макаревичу, сыгравшему в конкурсных сериалах «Солдаут», «Самое безопасное ме-
сто» и «Вне себя», а также специальный приз жюри «За мастерское смешение жанров» 
проекту Кирилла Кузина «Отец Сергий». Это сериал о необычном священнике, который 
охотится на нечисть вместе со следовательницей. Главные роли исполнили Роман Мая-
кин и Лукерья Ильяшенко.

А еще в рамках внеконкурсной программы зрителям представили фильмы в 
арт-пространстве недавно отреставрированного железнодорожного вокзала города 
Иваново 

ПОБЕДИТЕЛИ ТРЕТЬЕГО РОССИЙСКОГО ФЕСТИВАЛЯ ТЕЛЕСЕРИАЛОВ «ПИЛОТ»:

«Лучший пилот: выбор зрителей» – «Стрим», режиссер – Рустам Ильясов 
«Лучший пилот: выбор жюри» – «Солдаут», режиссер – Иван Плечев 
Специальный приз жюри – «Отец Сергий», режиссер – Кирилл Кузин 
«Лучший сценарий» – сериал «Стрим» 
«Лучший режиссер» – Анна Пармас, сериал «Исправление и наказание» 
«Лучшая актриса» – Кристина Кучеренко, сериал «Моя большая тайна» 
«Лучший актер» – Евгений Стычкин, сериал «Вне себя» 
Диплом за лучшие роли второго плана - Иван Макаревич, сериалы «Солдаут», «Самое безопасное 
место» и «Вне себя» 
Диплом «Самый ожидаемый сериал» – «Сказки Пушкина. Для взрослых», режиссер – Павел Бардин 
Специальный приз от «КиноПоиска» – актриса Варвара Володина, сериал «Самое безопасное место»
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Теперь жителям Иванова будет легче 
воплощать свои идеи на благо города, 
своего микрорайона или двора. Об уве-
личение программы местных инициатив 
и новом проекте по освещению улиц для 
муниципальных образований губернатор 
Станислав Воскресенский объявил  
14 сентября в рамках форума ТОС – тер-
риториальных органов самоуправления.

В ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ ДЕЙСТВУЕТ

 338 ТОС, 
ОНИ ОБЪЕДИНЯЮТ ОКОЛО 

190 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК. 

Общие усилия
Напомним, как работает программа 

местных инициатив. Жители многоэтаж-
ки или целого района сами разрабатыва-
ют проект преображения своей террито-
рии, составляют смету. Областные власти 
выделяют основной объем средств на 
реализацию идею, а оставшуюся сумму 
должны собрать сами жители – это явля-
ется гарантией того, что люди действи-
тельно заинтересованы в проекте благоу-
стройства, а в будущем будут относиться 
к результату более бережно.

В этом году на конкурс поддержки 
местных инициатив был представлен 
181 проект. 93 получили гранты за счет 
средств регионального бюджета. Среди 
участников самыми активными оказались 
жители Иванова, Кинешмы, Комсомоль-
ского, Заволжского, Южского и Юрьевец-
кого районов. Общий объем софинанси-
рования местных инициатив со стороны 
регионального правительства – почти 50 
миллионов рублей. Большая часть проек-
тов уже реализована. 

Рост цен  
на стройматериалы 
компенсируют

В рамках форума ТОС глава Иванов-
ского района, секретарь регионального 
отделения «Единой России» Сергей Низов 
рассказал, что на встречах жители инте-
ресуются программой местных инициа-
тив. «Было бы здорово продолжить этот 
проект, а также увеличить финансирова-
ние программы, в том числе и из-за роста 
стоимости строительных материалов в 
этом году», – сказал Сергей Низов.

Станислав Воскресенский заверил, что 
программа местных инициатив обязатель-
но будет продолжена. Наряду с большими 
проектами по формированию комфорт-
ной городской среды, которые реализуют-
ся в Ивановской области на средства пре-
зидентских грантов и по национальному 
проекту, территории во дворах, частный 

Главное, чтоб была 
заинтересованность жителей

Финансирование проектов благоустройства вырастет в два раза 
 В последние годы Иваново заметно преобразилось в плане благоустройства: новая набережная, мини-парк в микрорайоне 

«Московский», Троицкий сквер. Эти масштабные проекты по формированию комфортной городской среды финансируются за счет 
национальной программы и Президентских грантов. Но не менее заметны и успешны местные инициативы по благоустройству

сектор благоустраиваются благодаря ини-
циативным гражданам. Преобразования 
идут во всех городах. 

Губернатор напомнил, что в начале 
на реализацию программы поддержки 
местных инициатив выделяли 10 млн 
рублей, потом финансирование возросло 
до 50 млн рублей. Губернатор поддержал 
предложение об увеличении средств 
на программу в 2022 году. «На следую-
щий год мы увеличим в два раза, до 100 
миллионов рублей. Это даст, во-первых, 
возможность вписаться в тот рост цен на 
строительные материалы, а, во- вторых, 
очень важно увеличить количество дво-
ров и пространств, которые мы делаем», –  
подчеркнул глава региона.

224 объекта 
ПО ВСЕЙ ОБЛАСТИ БЛАГОУСТРОЕНЫ 

БЛАГОДАРЯ РЕГИОНАЛЬНОЙ  
ПОДДЕРЖКЕ МЕСТНЫХ ИНИЦИАТИВ.

Улицы станут светлее
Принявший участие в работе форума 

ТОС член Совета Федерации РФ Виктор 
Смирнов также обратил внимание на 
вопросы благоустройства, в частности на 
освещение улиц. «Сейчас активно ведется 
работа по дорожному строительству, 
люди это замечают и благодарят, но тема, 
которая уже стала притчей во языцех – 
это освещение городских улиц. По городу 
Иваново из тысячи километров проезжей 
части только 700 с небольшим киломе-
тров освещены. В текущем году 25 улиц 
смогли сделать, но большая часть пока 
остается без света», – рассказал Виктор 
Смирнов. Эта тема актуальна и для дру-
гих муниципалитетов.

Станислав Воскресенский в свою 
очередь напомнил, что еще четыре года 
назад в областном центре реализован 
крупный проект - произведена полная 
замена всех имеющихся светильников 

на энергоэффективные, по результатам 
замеров в некоторых районах города 
освещенность увеличилась в четыре с по-
ловиной раза. Затем аналогичный проект 
реализовали в Кинешме. Однако даже 
теперь уличное освещение есть не на всех 
улицах в Иванове, это напрямую влияет 
не только на удобство граждан, но и на 
вопросы безопасности жителей. «Поэто-
му мы начнем с города Иваново порядок 
в этом вопросе наводить. И считаю, что 
это надо делать во всех городских посе-
лениях. Мы средства изыскали, решение 
технологическое нашли, думаю, что в 
течение примерно полугода из 550 улиц 
450 улиц обеспечим освещением. То есть, 
большая часть города будет освещена, 
считаю важным это сделать», – сообщил 
Станислав Воскресенский. Он добавил, 
что после того, как в городе Иваново 
отработают все технологические и юри-
дические вопросы, проект придет во все 
городские округа. 

Хорошие дороги  
для частного сектора

Председатель комитета по социаль-
ной политике Ивановской областной 
Думы Михаил Кизеев еще раз обратил 
внимание на дороги в частном секто-
ре. «В Иванове впервые за несколько 
последних десятилетий в этом году 
заасфальтируют улицы частного сектора, 
это, конечно, очень здорово, и старт дан. 
Но у нас еще есть наши красивые малые 
города, которые тоже нуждаются в такой 
поддержке», – сказал Михаил Кизеев. Он 
предложил сделать региональную про-
грамму, чтобы асфальтирование частно-
го сектора в городах стало нормой.

Станислав Воскресенский напом-
нил, что ремонт дорог в регионе начали 
с крупных трасс, соединяющих города 
внутри региона, по которым проходит 
медицинский транспорт, и соседние 
регионы. Теперь, по данным Минтранса 
России, в Ивановской области региональ-
ная опорная дорожная сеть готова на 90%. 
После этого главным стал ремонт дорог в 
городах. В прошлом году объем средств 
на эти цели вырос в 2,5 раза и в 2021 году 
сохранен на этом же уровне. «Теперь мы 
решили подступиться к тому, что никогда 
не делалось в новой истории Ивановской 
области, – это первые 69 улиц в Иванове, 
которые мы делаем в частном секторе 
в этом году. Опять-таки, Иваново стал 
первым таким плацдармом для отработки 
всего проекта, мы будем его продолжать. 
И, думаю, что часть средств, которые вы-
деляются у нас на муниципальные районы, 
надо, начиная со следующего года, направ-
лять и на дороги частного сектора», –  
рассказал Станислав Воскресенский. 

Мы с вами создали программу местных инициатив, суть которой 
в том, чтобы люди, которые неравнодушны к месту, где они 
живут, смогли подать заявку, победить и получить грант: кто-то 
во дворике на эти деньги ставит спортивную площадку, кто-то 
детскую площадку, кто-то асфальтирует. Но люди это решают 
сами, это очень важно, что жители сами определяют, что делать. 
Я считаю, что эту активность мы должны поддерживать» 

Станислав Воскресенский

ОБЪЕМ ФИНАНСИРОВАНИЯ 
ПРОГРАММЫ ПОДДЕРЖКИ 
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текст: Ольга Хрисанова 

Обычная вахта иконописца
Это сейчас у него сложилась целая бригада, объедине-

ние художников «Преображение» – в одиночку за такое се-
рьезное дело не возьмешься. Вместе они расписали много 
храмов: в Московской и Воронежской областях, в Питере, 
в Крыму, в Калининграде, в Сибири и даже в Магадане. 
А когда-то вдохновленный своим учителем, известным 
ивановским художником Виталий Журавлевым, Андрей 
решил, что хочет быть причастен к глубокому искусству 
церковной живописи.

 «Вся моя сознательная жизнь связана с церковью, – 
рассказывает Андрей. – И профессию иконописца, и жену 
я выбрал там, хотя познакомились мы с ней в художествен-
ном училище, и все наши дети родились, можно сказать, 
под сенью храма. Хорошего художника формирует не 
столько его школа, сколько его среда: духовная жизнь, 
образование, саморазвитие и, конечно, его семья».

 А семья Ополовниковых многодетная, удивительно те-
плая и очень дружная: папа Андрей, мама Ирина и четверо 
детей – трое сыновей и одна дочка. Живут они в частном 
доме, есть свое хозяйство, огород. Да-да, не какая-то 
богема безрукая – художники тоже выращивают картош-
ку, капусту и другие овощи, делают заготовки и все-все 
подсобные работы с этим связанные. Жене, как многодет-
ной маме, дел по дому хватает, так что за кисть она берется 
нечасто. И хотя очень хочется, все-таки на первом месте у 
Ирины дети. 

Яблочки от яблоньки  
падают по-разному

Старшие сыновья этим летом заинтересовались делом 
отца, помогали в каникулы. Наносили на стены храма, где 
работала бригада Андрея, линии, готовили фон – такие 
простые, но важные подготовительные аспекты. Глава 
семьи признается, был рад, что ребята почувствовали, 
чем папа занимается – попробовали, подержали в руках 
краски, вдохнули запахи дела настоящего иконописца. 
Младший Николай уже заявил, что хочет стать художни-
ком. Хотя в этом году мальчишка только пошел в первый 
класс.

Родители, конечно, понимают, что у детей будут свои 
интересы в жизни, свой выбор и свой путь. 

Старший Иван, к примеру, пишет потрясающие фан-
тастические романы – саги, причем, в стихах. Он читал 
мне фрагменты, и я была в шоке – Толкин со своими 
хоббитами отдыхает. В этом году Ваня окончил школу и 
поступил в МГУ, но неожиданно не на филологический, 
а на биологический факультет. Наверное, хочет дойти 
до природы всего сущего. Почему такая высокая была 
задана планка? Андрей Ополовников уверен: «По этой, на 
мой взгляд, не очень востребованной профессии, в наше 
время нужно получать либо очень хорошее образование, 
либо выбирать другую специальность. Поэтому МГУ. 
Поступить туда одного желания сына было недостаточ-
но, поэтому, потребовалось много-много дополнитель-
ных занятий. И, конечно, мы все рады, что он поступил. 
Особенно, его младший брат Тимофей, с которым они 
очень дружны, что сейчас большая редкость для братьев. 
Сам Тимофей учится еще в девятом классе, но с выбором 
профессии определился – склоняется к военной служ-
бе, мы поддерживаем его. Дочка Лида в шестом классе, 
охотно занимается музыкой, с ранних лет сама выучила 
ноты, учителя видят в ней талант». 

 Работа вахтовым методом, конечно, отражается на 
воспитании детей и жизни всей семьи. Но это в традициях 
палехских художников уезжать на заработки далеко от 
дома, в другие губернии и дальние края. Называлось это у 

них в старину «уехать в отлучку». Не то, чтобы на месяц, на 
полгода и более покидали иконописцы свои семьи. «Сейчас 
мы отлучаемся от родных на самолете, а не на лошадях, 
как раньше, – продолжает Андрей. – И хоть постоянно 
остаемся на связи, все-таки очень скучаем. Однажды ко-
мандировка длилась четыре месяца, мы расписывали храм 
в Магадане. Это очень тяжело. Представляю, каково было 
всё это время моей жене одной с детьми. А было время, 
когда мы вообще забрали их из школы на домашнее обу-
чение на три года. Кстати, на успеваемость это нисколько н 
повлияло – все итоговые экзамены сдавали они успешно. 
Мы с женой вообще уверены, что на образование не надо 
жалеть ни сил, ни денег». 

3D вам в помощь
Сейчас с работой стало сложнее. Конечно, как насто-

ящий профессионал, Андрей мог бы создавать светские, 
нецерковные картины, или настенные панно для любого 
интерьера – дело житейское, точнее коммерческое. В 
советское время палехские художники этим и занимались 
расписывали дома культуры, административные здания. 
Но иконописцы, попробовав себя в церковной живописи, 
прикоснувшись к искусству духовному, потом уже ищут 
именно такую работу. И ради нее они готовы ехать хоть на 
край света. 

В иконописи существуют разные направления и техни-
ки. Андрей с товарищами занимаются мозаикой и настен-

ной живописью – довольно редким нынче жанром.
«Я заметил, – продолжает Андрей. – От храма к храму, 

от работы к работе художник растет. Есть даже проры-
вы. Так было, например, после работы в Благовещенском 
кафедральном соборе в Воронеже, который мы расписы-
вали целиком. Нужно понимать, что и кого пишем, в чем 
смысл сюжета, и как воспримут его прихожане храма. Есть 
и композиции и отдельно стоящие фигуры, орнаменты 
и оформление – всё это продумывается и моделируется 
заранее. Не все, но многие наши художники воцерковлены, 
а это уже совсем другое отношение к работе».

Технический прогресс иконописцам сейчас, конечно, в 
помощь. Применяются it-технологии, 3D-моделирование, 
проекторы. Но наряду с современными красками может 
использоваться и яичная темпера, как когда-то в старину. 
Никто не отменяет и связь человека и изобразительной 
плоскости. На стене работает не машина, а художник. Тот 
же купол или свод внутри храма расписывается по другим 
законам, с учетом другой геометрии – рисунок расстила-
ется сначала на полу под куполом, отвесом отмечаются 
ключевые точки. И когда уже на высоте находишься внутри 
купола глаз святого может находиться вот тут, а ухо совсем 
далеко от него, не как в обычной плоскости. Все это ста-
ринные дедовские, которые мы по-прежнему применяем.

У иконописцев леса шире  
и счастье больше

Конечно, как любая жена Ирина беспокоится за мужа: 
работает вдали от дома, да еще и на высоте. Привыкнуть 
к этому сложно. Интересуюсь у Андрея, как художники, 
работающие на высоте, экипированы?

«Бывают очень опасные участки работы, и высоко, и 
неудобно подобраться. Надеваем страховочные пояса. 
Важно перед работой сделать максимально удобные и 
надежные леса. У нас они не такие, как у маляров или 
штукатуров – нужен настил шире и чтобы не прогибался. 
Потому что на лесах надо думать о рисунке и композиции, 
а не о безопасности – там, на стене, некогда отвлекаться. 
Были случаи, когда без поясов наши художники с лесов 
падали. А высота, бывает и 20 метров под куполом храма. 
Слава богу, никто не пострадал, все остались живы и здо-
ровы. Высоты, конечно, боятся почти все нормальные люди, 
но со временем к ней привыкаешь. У нас, кстати, в бригаде 
люди разных поколений, даже за 60 лет – им сложнее. 
Интересно, что у нас есть человек, который стал рисовать 
уже в возрасте, а до этого всю жизнь много лет работал 
электромонтером. Художником он стал замечательным, но 
сам до сих пор удивляется, как так сложилось, что поменял 
профессию».

Андрей признается, что очень хотел бы объяснить 
своим детям: какое счастье заниматься в жизни любимым 
делом.

«Однажды, мы работали над росписью одного храма 
в Саратове. Подошли к ним местные журналисты, и один 
из них стал расспрашивать с таким сочувствием, мол, как 
же, вы, бедные, тут работаете? Он имел в виду, что мы 
творческие люди, свободные художники, зажаты здесь 
церковными рамками, требованиями правил и кано-
нов. Видимо, он был совершенно светским человеком и 
понять не мог, что мы может быть счастливее кого-ли-
бо. Когда работаешь «на стене», пишешь лик какого-то 
святого, внутренне ведешь с ним молитвенный диалог. А 
когда готовишь сюжет, столько узнаешь важных дета-
лей, раскрывающих глубокие смыслы. И потом, глядя на 
результат своей работы снизу, получаешь особое удов-
летворение от сделанного. А дома тебя ждут и главное 
понимают – вот это философия счастья» 

ПАПА РАБОТАЕТ НА СТЕНЕ
«Палехский художник» – это отдельная профессия.  

Работать, то есть расписывать храмы и иконы, можно в любом месте, по всей стране – был бы спрос. 
Художник Андрей Ополовников  свыше двадцати  лет так и живет, ездит по все России, продолжая традиции предков
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Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55

ТОКОМ, СВЕТОМ, 
ВОЛНОЙ
Вопреки мнению скептиков, 
физиотерапия по-прежнему актуальна 

Море тоже физио
Вообще, в ивановском мединституте она училась 

на педиатра. Поступила не с первого раза, и до, и во 
время учебы работала санитаркой и медсестрой в 
травмпункте госпиталя. Мечтала перейти на скорую, 
но осталась – сердце прикипело. Успевала совмещать 
работу и учебу, а когда после интернатуры встал во-
прос о трудоустройстве Ольга Владимировна букваль-
но измором взяла главврача, который не спешил брать 
педиатра и переучивать. Еженедельно напоминала ему 
о себе, и через два месяца он сдался.

 – Может, моя настойчивость сыграла роль, может 
отчаяние в глазах, а может и то, что я была неплохой 
медсестрой и санитаркой во время учебы, но меня взяли 
на работу. Я, конечно, стала учиться, а это я любила и 
люблю до сих пор. Изучая вопрос, понимала, насколько 
физиотерапия интересна. По большому счету с ней мы 
сталкиваемся довольно часто и в повседневной жизни. 
Например, море, где ультрафиолет, соленая вода, воздух, 
богатый аэроионами, – тоже физиотерапия. Но врач, 
назначая свое лечение, дозирует воздействие фактора, 
выбирает методику, чтобы получить именно ту реакцию, 
которую пациенту нужно.

 – Так вылечивают физиопроцедуры или только 
облегчают состояние?

– После педиатрии я столкнулась с тем, чего не ожи-
дала: лечение детей и пожилых людей – огромная раз-
ница. Деткам поможешь немного, и они расцветают при 
правильно подобранном лечении. А у пожилых людей –  
букет болезней, приобретенный с годами, его сразу не 
вылечишь. Наш организм имеет свои резервы. Но нельзя 
этим пользоваться беспрестанно, в какой-то момент 
организм начинает изнашиваться, теряет возможность 
справиться со стрессами, и появляются заболевания. 
Массаж, ток, тепло, свет дают информацию телу в виде 
электромагнитных волн, температурных излучений, что 
вот тут надо активизироваться, здесь требуется пере-
стройка. И начинается ответная реакция на воздействие. 
Интенсивность этой реакции с возрастом уменьшается. 
Полученные на органическом уровне изменения мы чаще 
всего вылечить не можем, но можем снять обострение, 
чтобы износившиеся ткани какое-то время могли суще-
ствовать без ухудшения своего состояния.

  Все вместе «чути» помогают
 – А ведь хочется вылечиться и побыстрее. 
 – Сама жизнь требует от нас быстроты реакции 

и определенной скорости решений. Но наш организм 
складывался в процессе эволюции другими скоростями. 
Потому от одной-двух процедур легче не станет. Очень 
много зависит от пациента. А мы даем лишь толчок, как 
и лечебная физкультура, и массаж – эти три направле-
ния объединены в нашем отделении восстановительного 
лечения. В медицине вообще стали признавать большую 
роль реабилитации. Какую бы великолепную операцию 
хирург не сделал, результат его труда можно загубить 
при неправильном уходе. В физиотерапии, например, мы 
можем, не травмируя кожу, ввести какие-то препараты 
местно: током ли, ультразвуком, с помощью магнито-
фореза или лазерофореза. Или после операции рубцы 
становятся чуть мягче, чуть меньше спаек, чуть быстрее 
уходит отек или боль. И в целом этих «чутей» так много, 
что организм быстрее восстанавливается. 

– Но на людей физиолечение действует по-разно-
му, кому-то вообще оно не помогает, отсюда и скепсис.

– Конечно, кому-то помогло, а у кого-то это же 
физиолечение вызвало резкое обострение. Особенности 

текст: Ольга Хрисанова
Ольга Владимировна 
Шашкова –  
заведующая отделением 
восстановительного 
лечения госпиталя 
ветеранов войн,  
врач физиотерапевт 
высшей категории

 Физиокабинет дома
– Как вы относитесь к продаже в магазинах мед-

техники всяческих приборов для домашней физиоте-
рапии?

– Рекламы много, но верить надо не всему. Приоб-
ретая любой прибор, необходимо задуматься о про-
тивопоказаниях и о частоте использования. Пациенты 
порой спрашивают, а вот лазер я могу себе купить? Да, 
можете, но пользоваться им можно два раз в год, курс –  
десять сеансов, всё остальное время он должен стоять 
на полке. При этом очень много противопоказаний, 
можно вызвать обострения. Врач же на каждой проце-
дуре контролирует процесс, может вмешаться и что-то 
скорректировать, а дома при самостоятельном лечении 
такой возможности не будет. Правда, магнитотерапию 
для домашнего пользования я приветствую. Противо-
показания там всего два: кардиостимулятор и пони-
женное давление. Аккуратно и дозированно  магни-
тотерапия воздействует на кровообращение: убирает 
отек, нормализует питание тканей. Даже в онкологии 
магнитное поле применяют, но в специализированных 
онкоцентрах, не в домашних условиях.

– Насколько серьезно относятся коллеги к физио-
терапии? Иногда и врачи ее недооценивают.

– Однажды с высокой трибуны на конференции один 
научный светила заявил, что там физиотерапия – элек-
трофорез с новокаином и всё. Вот так бросил, обесце-
нивая труд и результаты усилий нас, меня и коллег по 
специальности, не вдаваясь в подробности и сложней-
шие нюансы этого лечения. Стало мне крайне обидно и 
тревожно, что со временем физиотерапия как специаль-
ность умрет или ее уберут. 

Но врачей в нашем госпитале, надеюсь, убеждать 
в пользе физиотерапии не надо. Здесь ее успешно 
применяют десятилетиями. Когда один наш врач-трав-
матолог ушел на заведование в другую клинику, сразу 
там заявил, что без физиотерапевта работать нельзя с 
пациентами. Спасибо ему от нас всех.  Это уважение 
к нашей специальности. И я благодарна всему кол-
лективу госпиталя за такое содружество, это и правда, 
высочайшие профессионалы и очень душевные люди. 
Мне очень повезло, что уже более 30 лет я с радостью 
иду на работу 

у каждого свои. Недавний пример: пациентке в поликли-
нике сделали пять УВЧ, ей стало легче, и она готова за-
платить, чтобы продолжать. Это лечение, действительно 
дает быстрый и сильный результат, но у него огромные 
минусы. Современный взгляд на физиотерапию учит, 
что УВЧ больше пяти раз в полгода делать нельзя. Мы 
должны подобрать другие процедуры. Врач про осмотре 
задает пациенту ключевые вопросы, чтобы понять, какие 
методы лечения предпочтительны. 

 Скучаем по аппаратам из прошлого
– Аппараты для физиолечения недешевые, по-

этому и обновляются нечасто. Используете ли вы 
сегодня старые, проверенные временем, аппараты из 
нашего детства. Они вообще эффективны?

 – Старые паровые ингаляторы дают крупную дис-
персию препарата, он оседает в носоглотке, в области 
гортани, в верхней части трахеи, и дальше не идет. Со-
временные высокие технологии дали нам небулайзер –  
мелкую дисперсию, где лекарство, распыляясь, проника-
ет в ткани глубоко на вдохе. 

Многое меняется, прямо на наших глазах, но порой 
мы отбрасываем что-то устаревшее совершенно на-
прасно. У нас долгое время работал старинный аппарат 
для электростимуляции мышц, 1956 года выпуска. 
Наши мастера чинили его чуть ли не постоянно. У него 
было точнейшее воздействие на выбранную мышцу 
со сменой параметров и видов тока. Он давал то, что 
мы с трудом, исхитряясь, делаем сейчас на современ-
ных приборах. Лучшего я до сих пор не знаю, поэтому 
вздыхаю и грущу по нашему ламповому монстру – 
полноценно заменить его невозможно. Или другой 
раритет – озокерит. Помните, такой черный, страш-
ный, вонючий, на вид грязный? Но какой он теплый, 
как хорошо дает прогрев и питание тканей, убирает 
уходящий отек, великолепно воздействует на суставы, 
стимулирует кровоток, снимает спазм мышц, улучшает 
питание хрящей и связок – всё это ничем не заменить. 
Вы попробуйте найти еще такой аппарат в городе, это 
редкость. А у нас в госпитале ветеранов он есть, мы 
его бережем и очень рады, что можем использовать в 
лечении. Жаль, когда теряется то, что реально хорошо 
помогает.
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В Анапе проходят юношеские Игры 
боевых искусств. Как сообщает региональ-
ный департамент молодежной политики 
и спорта, сборная команда Ивановской 

области по ушу, представленная 10 спор-
тсменами, завоевала шесть медалей. Тимур 
Чуриков и Дмитрий Лючин стали победи-
телями среди юниоров в «дуйлянь циссе» 
(поединок с оружием). В этом же виде 
программы у юниорок первенствовали 
Дарья Колесникова и Полина Дмитренко. 
Еще одну медаль Игр, серебряную, Полина 
Дмитренко завоевала в дисциплине гибкое 
оружие. Бронзовые медали в копилку 
сборной команды Ивановской области 
принесли Никита Голубев, Дмитрий Лючин 
и Тимур Чуриков 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шишловым Леонидом Васильевичем, почтовый адрес: 153003 г. Иваново, 
ул. Парижской Коммуны, д. 7-а, оф. 307а, тел.: (4932)59-08-44, e-mail: 590844@mail.ru квалификационный 
аттестат № 37-11-9, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность № 8171 выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка, расположенно-
го по адресу: Ивановская область, г. Иваново, коллективный сад № 2 ИвТэЦ-1 с К№37:24:040422:9.

Заказчиком кадастровых работ является Кривова И.К. адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. 
Красных Зорь, д. 47, кв. 48 телефон 8-910-668-74-75. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо-
вания местоположения границ состоится по адресу: Ивановская область, г. Иваново, коллективный сад, 
№ 2 ИвТэЦ-1, участок № 9 «18» октября 2021 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «17» сентября 2021 г. по «18» 
октября 2021 г. по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а. Требования о прове-
дении согласования местоположения границ с установлением таких границ на местности и (или) в пись-
менной форме обоснованных возражений о местоположении границ земельных участков после ознаком-
ления с проектом межевого плана принимаются с «17» сентября 2021 г. по «18» октября 2021 г по адресу: 
153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 
границы: Ивановская область, г. Иваново, коллективный сад № 2 ИвТэЦ-1 с К№37:24:040422:8; Ивановская 
область, г. Иваново, коллективный сад № 2 ИвТэЦ-1 с К№37:24:040422:10; Ивановская область, г. Ивано-
во, коллективный сад № 2 ИвТэЦ-1 с К№37:24:040422:13; Ивановская область, г. Иваново, коллективный 
сад № 2 ИвТэЦ-1 с К№37:24:040422:12; Ивановская область, г. Иваново, коллективный сад № 2 ИвТэЦ-1 с 
К№37:24:040422:25. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 
2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

 Кадастровым инженером Орловой Маргаритой Владимировной почтовый адрес: 153038 г. Иваново, пр. Тек-
стильщиков, д.113Б, кв.27 , ritycik_911@mail.ru , контактный телефон 89023188609, № квалификационного атте-
стата 37-14-7, номер регистрации в государственном реестр лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 

-29444, в отношении земельных участков, с кадастровыми номерами:
-37:24:040706:10, расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Ивановская, дом 57 выполняют-

ся кадастровые работы по уточнению местоположения границ земельного участка;
-37:24:010231:22, расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 4-я Газетная, дом 28 выполня-

ются кадастровые работы по уточнению местоположения границ земельного участка.
 Заказчиком кадастровых работ является: Измайлов А.М. , проживающая по адресу: г.Иваново, ул. Велиж-

ская, д.12, кв.40, тел. для связи 89621634333.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ива-

новская область, г.Иваново, ул.Смирнова, д.6/1, оф.13 «18» октября 2021 г. в 13 часов 00 минут . 
С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г..Иваново, ул. Смирнова, 

д.6/1, 1 этаж, офис 13.
Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана 
и требования о проведении согласования границ земельных участков на местности принимаются с 17.09.2021
 по 18.10.2021 по адресу: г..Иваново, ул. Смирнова, д.6/1, 1 этаж, офис 13.
Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ:

- обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 2-я Линия, дом 18с кадастровым номером 37:24:040706:43;
- обл. Ивановская, г.Иваново, ул.2-я Южная, д.48/26 с кадастровым номером 37:24:010231:8;
- обл. Ивановская, г.Иваново, ул.4-я Газетная, д.32 с кадастровым номером : 37:24:010231:2.
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяю-

щий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.

В частности, прозвучал вопрос о перспективах 
установки системы «умного входа» на коммуналь-
ных предприятиях региона. Напомним, летом 2021 
года «Ростелеком» установил первую систему 
тепловизионного и биометрического контроля в 
Ивановской области – на проходной главного офи-
са АО «Водоканал» в Иванове.

– Хочу сразу отметить, что мы устанавливаем 
тепловизоры практически во всех регионах ЦФО, 
и наши возможности здесь масштабны. Мы можем 
внедрять автоматизированные комплексы, ко-
торые у сотен граждан могут мерить температуру, 
включать световое и звуковое оповещение и от-
правлять информацию на пост охраны и медицин-
скому персоналу, – подчеркнул Денис Лысов. – Бо-
лее того, данное решение можно интегрировать с 
цифровыми системами предприятия и тогда появ-
ляется возможность использовать тепловизор для 
идентификации сотрудников.

К сожалению, в нашей области многие управ-
ляющие компании продолжают жить в прошлом 
веке. Ежемесячно надо идти на поклон к «стар-
шей по подъезду» и на бумажке приносить пока-
зания счетчиков. После этого УК формирует пла-
тежку. В «Ростелекоме» же направление умных 
технологий продолжает развиваться, в том числе 
и в области умных счетчиков. Не планируется ли 
в Иванове сделать пилотный проект или экспе-
римент с такими счетчиками, чтобы избавить 
граждан от лишних контактов в обстановке теку-
щей пандемии?

Согласно полученному ответу, решение этой 
проблемы у «Ростелекома», действительно, есть. 
Например, «РТК. Metering» – услуга по предоставле-
нию интеллектуальной системы учета электрической 
энергии (мощности), реализованная в виде ком-
плексного трехуровневого решения на базе беспро-
водных IoT-сетей. Она позволяет обеспечить дистан-
ционный автоматизированный сбор данных со 100% 
эксплуатируемых точек учета, снизить коммерческие 
потери путем сведения и анализа баланса потребле-
ния, управлять дебиторской задолженностью, вклю-
чая удаленное ограничение нагрузки, исключить 
влияние человеческого фактора, оптимизировать 
затраты на обработку и аналитику данных.

Только вот управляющие компании интереса 
не проявили.

– Мы рассылали коммерческие предложения и 
проводили встречи-презентации для всех управ-
ляющих компаний региона, крупных застройщи-
ков, торговых центров. Однако заинтересованность 
проявили только крупные торговые центры города 
Иванова (более 1000 арендаторов). С ними сейчас 
ведутся переговоры, – сказал Денис Лысов.

У компании большие планы. На встрече обсуж-
дали масштабные проекты – «Безопасный город», 
«Устранение цифрового неравенства», «УМестный 
туризм», видеонаблюдение на выборах в Госду-
му. Цифровые технологии не стоят на месте: они 
постоянно развиваются, дарят нам возможности 
нового тысячелетия, жить в котором нас учит «Ро-
стелеком».
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В Твери прошла пресс-конференция вице-президента «Ростелекома» – директора 
макрорегионального филиала «Центр» Дениса Лысова, на которой он ответил на 
вопросы журналистов и блогеров из ЦФО. В пресс-конференции приняли участие 
и представители ивановских СМИ, так что часть вопросов касалась и нашего 
региона. Например, речь шла об установке умных технологий на предприятиях 
ЖКХ, о взаимодействии с управляющими компаниями и о том, как сделать жизнь 
ивановцев максимально удобной и комфортной. 

После долгого перерыва футбольный 
клуб «Текстильщик» получил возможность 
принимать матчи на одноименном стадио-
не в Иванове. Две домашние игры, прошед-
шие в рамках Первенства страны, закончи-
лись для красно-черных победами. 

Мы уже писали, что 5 сентября ко-
манда обыграла со счетом 2:0 московский 
«Велес». А 11 сентября ивановские футбо-
листы принимали на своем поле команду 
из Подмосковья «Олимп-Долгопрудный».

В самом начале первого тура счет 
открыл нападающий «Текстильщика» Гоча 
Гогричиани. Второй гол в ворота противни-
ка оформил полузащитник Вадим Стеклов. 
А в конце первого тайма вновь отличился 
Гогричиани. Противник смог ответить на 
три наших мяча лишь в самом конце матча. 
Итоговый счет 3:1 в пользу «Текстильщика». 

В среду, 15 сентября, «Текстильщик» 
провел третью подряд игру на родном ста-
дионе. На этот раз против красно-черных 
на поле вышел «СКА-Хабаровск» – один из 
лидеров ФНЛ. К сожалению, ивановцы не 
смогли продолжить серию побед. Против-
ник пробивал ивановские ворота триж-
ды: на 27, 59 и 82 минутах. Ответить на 

футбольное оскорбление не удалось. Счет 
встречи 3:0 в пользу Хабаровска.

Добавим, что в прошедших матчах на 
поле вышли новые игроки «Текстильщика», 
взятые до конца сезона в аренду у ЦСКА: 
Лассана Н’Диайе, Тигран Аванесян, Вадим 
Карпов.

После 11 туров Первенства страны 
по футболу «Текстильщик» занимает в 
турнирной таблице 16 строчку из 20-ти: 
две победы, три ничьи, девять проигрышей. 
Следующий матч красно-черные проведут 
в воскресенье, 19 сентября, против астра-
ханского клуба «Волгарь» – аутсайдера 
нынешнего чемпионата 

В Казани завершились первые «Игры содружества» – новые крупные соревнова-
ния для спортсменов из СНГ. В прошлом номере РК рассказывал о серебряной ме-
дали по боксу у Лии Патлай (весовая категория 44-46 кг) – из ивановской городской 
СШОР № 7. Еще две медали на Играх в Казани завоевала воспитанница СШОР № 2 
Владислава Шаронова. Она выиграла золото в командном зачете по художественной 
гимнастике и в отдельной дисциплине с лентой. Чемпионке 15 лет, она тренируется 
у Елены Сиворакша 

ЗОЛОТО 
на играх СНГ

Дома трибуны помогают не всегда

Шесть медалей на десятерых
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текст: Николай Голубев

Глядя на веселую и разношерстную 
публику, пришедшую на вернисаж, спра-
шиваю Мучкаева: не скучает ли он, перее-
хав в Пучеж (в маленьком городе на Волге 
художник живет с 1996 года). Он ответил:

– В молодости хочется жить в такой 
среде: богема, мастерские в подвалах, 
девушки, выпивка, поездки, авантюры ка-
кие-то. Это очень здорово! Но есть такая 
фраза: кто в молодости не был авангарди-
стом – не имел сердца, а кто в старости 
не стал консерватором – не имеет ума. 
С возрастом тусовка утомляет, хочется 
общения с природой, тишины. Потому я 
и уехал.

– А как же творческое общение?
– Я хожу на этюды, это и есть творче-

ское общение. Беру этюдник и пишу.
– Ну а мнение со стороны разве не 

важно для художника?
– Во-первых, я участвую в выставках. 

А во-вторых, есть интернет. Если кто-то 
хочет увидеть мои работы – я пришлю по 
электронной почте. Это же очень просто.

Заставить видеть
Художник пишет русскую природу: 

топкие поля, запрудки, леса. В качестве 
стаффажа выбирает стадо коров, абрис 
пучежской колокольни, едва намеченные 
фигуры людей. Мучкаев ставит перед 
собой непростые творческие задачи: пока-
зывает утренний туман, снежную порошу, 
блики на воде, движение волжской волны. 
Однако достигнув сложнейших живопис-
ных эффектов, художник порой поспешно 
завершает картину, оставляя этюдную 
небрежность, непроработанность. 

Александр Мучкаев рассказывает: 
«Многие пучежане, приходя на выставку, 
спрашивают: «Где ты это писал?». От-
вечаю: «Да напротив твоего дома». Они 
удивляются: не может быть. Они живут 
и не видят окружающую красоту. А мне 
хочется заставить их видеть красоту. Мне 
уже не интересен авангард, которым я 
занимался в молодости. Самое красивое – 
наша русская природа». 

Основу выставки составили живопис-
ные работы, выполненные в последние два 
года. Однако больше всего публику интере-
совали, кажется, графические «премьеры». 
Давно известно, что Мучкаев наиболее 
силен именно в рисунке – его работы есть в 
коллекции Третьяковской галереи. 

«Интересен не авангард, 
а русская природа»

Выбор Александра Мучкаева
Александр Мучкаев в Иванове многим известен. Он один из самых ярких участников местного художественного 
процесса в 1970-1990-е.  На открытии его выставки в галерее «Классика» было многолюдно и по-хорошему шумно: 
встречи после долгой разлуки, восторги по поводу новых картин, воспоминания прошлых побед

Недетские дети
Главные герои мучкаевской графики – 

старики и дети. Интересно, что эти образы 
у художника не меняются со временем. 
Портретные рисунки этого года по своей 
«интонации» похожи на те, что были 
сделаны в 1990-е. Спрашиваю Александра 
Мучкаева:

– Неужели дети не изменились за 
прошедшие 20 лет, раз вы изображаете 
их одинаково?   

– Я работаю в детской художе-
ственной школе с 1996 года. Дети очень 
изменились за это время. Но у меня уже 
сложился свой подход к изображению. 
Например, у моделей Модильяни –  вытя-
нутые лица, у Пикассо – прямой нос. Что-
то свое нашел и я. Это стиль художника. 
Я стараюсь часто не выходить из него, 
чтобы не становиться похожим на других. 

Кажется, что Мучкаев что-то берет 
от стилистики детских рисунков: двух-
мерность, условность. Порой художник 

балансирует на грани шаржа, но при 
этом насыщает образы таким психоло-
гизмом, что становится не смешно, а 
щемяще-грустно. Художник рассказывает: 
«Проблема небольших городов в том, что 
многие взрослые работают вахтами. Дети 
воспитываются бабушками, которые в 
силу возраста ничего не видят и не слы-
шат. Родители приедут раз в месяц, пода-
рят сотовый телефон, коробку конфет и 
снова уезжают». 

Педагог Мучкаев отмечает, что дети 
стали «недетскими», слишком рациональ-
ными. Из них исчезло любопытство. Прав-
да, спустя несколько минут Александр 
Алексеевич весело рассказывает, как 
ученики порой разыгрывают его. Недавно, 
например, кто-то из них написал аккурат-
ным почерком и повесил на первом этаже 
школы объявление: «На ремонт художе-
ственной школы сдать по 100 долларов». 
Родители успели всерьез озадачиться, 
прежде чем раскрылась детская шалость. 

А еще Мучкаев по-настоящему 
гордится своими выпускниками. Говорит, 
что 60 его учеников поступили в худо-
жественные училища и институты, стали 
модельерами и архитекторами.

– Не отговариваете учеников от 
судьбы художника?

– Я их не отговариваю и не уговари-
ваю. Стараюсь им объяснить, что рисо-
вание пригодится в любой профессии. 
Поступишь в медицинский институт –  
будешь рисовать кости на анатомии. 
Поступишь в энерго – будешь чертить. 
У меня в художественной школе учи-
лась девочка, которая потом поступила 
в Бауманку на математику – приехала 
и благодарит меня. Оказывается, они 
первые полгода рисуют геометрические 
тела, чтобы мыслить пространственно. 
Так что даже в математике художе-
ственная школа пригождается. 

Сам Александр Мучкаев считает, что 
истоки его графического языка связаны 
с Палехом (там он отучился полтора года 
до службы в армии и переезда в Иваново): 
«Весь первый курс мы копировали иконы, 
писали одной линией. И у меня с Палехско-
го училища сохранилась любовь к линии и 
белому листу. Бывает, проведешь линию –  
она уже красивая, она вызывает какие-то 
ассоциации» 

Графику и живопись Александра Мучкаева  
можно увидеть в галерее «Классика»  
(ул. Палехская, 10). Выставка «У воды» продлится 
до 10 октября. Вход бесплатный, с соблюдением 
противоэпидимических регламентов. 

Туман на болоте, 2021. Х., м. Речка Полнатка, 2021. Х., м.

Тетя Поля с внучками, 2020. Бумага, тушь. Перед концертом, 2020. Бумага, тушь.


